



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

2024.5.29(No.3202)
週報 No. 42

ロータリーの心で
友情を深めよう

第2560地区ガバナー／米山 忠 俊
会 長／吉井直 樹
会長エレクト／渡辺良 一(クラブ奉仕A)
副 会 長／歸山 肇
幹 事／小林 吾 郎
S A A／野水 靖之
会 計／梨本 次 郎
直前会長／西山 徳 芳
会長ノミニ／柳 取 崇 之(クラブ奉仕B)

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095
E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

■本日の出席会員数:55名中38名
■先々週出席率:85.19%

【先週のメイクアップ】

- [5.23] 三條市共同募金委員会へ
・松永一義さん
[5.23] 三條東RCへ
・石橋育於さん、 小越憲泰さん、
・萩根澤隆雄さん、松永隆夫さん、
・小林卓哉さん
[5.25～28] 国際大会(シンガポール)へ
・小越憲泰さん、 関川 博さん



世界に希望を生み出そう

2023～2024 年度国際ロータリーのテーマ



「三條市高城のヒメサユリ」

会長挨拶

吉井直樹 会長



こんにちは。

今日は先ほどまで仙台に居て今ほど帰ってきたところです。朝、ホテルで朝食をとってお昼の例会に間に合うのですから、新幹線のありがたさを非常に感じています。

さて、今回仙台に行ったのは東北エネルギー懇談会という会がありまして、その構成機関として各東北電力さんの営業所単位で地区のエネルギー懇談会が設けられています。原子力の平和利用を通じて東北6県と新潟県における産業・経済の発展に寄与することを目的に、昭和34(1959)年5月に「東北原子力懇談会」として発足し、以来、原子力の理解に向けて市民の「懸け橋」として、原子力平和利用の普及啓発活動を行ってきました。この間、石油危機や海外の原子力事故などの情勢に応じて、原子力の平和利用のみならずエネルギー問題全般や環境問題など幅広く普及啓発に努めてきたほか、東北放射線科学センターとともに、次世代層や教育関係者の方々などを対象とした放射線基礎講座・理科教室を実施しています。

また、東北6県と新潟県の各地区エネルギー懇談会とともに、エネルギー・原子力をテーマとした講演会やエネルギー

施設見学会などを積極的にを行い、活動のすそ野を広げています。

この間、石油危機や海外の原子力事故などの情勢に応じて、原子力の平和利用のみならずエネルギー問題全般や環境問題など幅広く普及啓発に努めてきたほか、東北放射線科学センターとともに、次世代層や教育関係者の方々などを対象とした放射線基礎講座・理科教室を実施しています。

平成23年3月の東日本大震災を契機に日本のエネルギー事情は大きく変容しました。こうしたことから、当会は名称を「東北エネルギー懇談会」と改め、原子力や再生可能エネルギーを含め全てのエネルギーをバランス良く使うことの重要性を広く発信し、正確で客観的な情報提供による普及啓発活動を行ってきました。そして、令和元年5月に「かけがえのない美しい地球と確かな未来のために、私たちはバランスの取れたエネルギー構造の重要性を広く発信し、理解の輪を広げてまいります！」という理念を掲げ、新たな一步を踏み出しました。

このようにエネルギー全般にかかわる講演会や施設見学会をこの県央地区でも実施されています。

以前は馬場信彦パストガバナーが務めていたのですが、ある時、電機の関係だからお前が引き継げと会長職を委譲されて今に至っています。この会は発足当時、商工会議所さんとロータリーを中心に組織作りがなされたと聞いております。今回も各地区からの会長さんが来られていたのですが、十日町、長岡、佐渡南、等のロータリアンが会長として見られていました。先週もお話しさせていただきましたが、皆様の家庭や企業で停電が、1日、1週間、1か月続いたとしたらどうなるか想像を巡らせてみて危機管理をされ、今一度エネルギーについて考えてみてください。

幹事報告



小林吾郎 幹事

◎新潟南・新潟西・新潟万代RCより
「例会場変更のお知らせ」
7月1日より例会場が変更となります。開催曜日・時間に変更はありません。

【新例会場】新潟南RC 新潟グランドホテル
新潟西RC ホテル日航新潟
新潟万代RC 新潟グランドホテル

◎次週 6月5日の例会よりクールビズとなります。

ニコニコBOX

吉井直樹会長

いよいよ地区協がはじまります。次年度にむけて、十分準備して下さい。

それに先立って、トリムの森草刈りがあります。いそがしくしてしまいますが、宜しくお願いします。本日松永さん、宜しくお願いします。

松永一義さん

つたない卓話になると思います。宜しくお願いします。

小林吾郎さん

新潟県経済振興賞の受賞に際し、たくさんのお祝いをいただきました。ありがとうございます。

小越憲泰さん

4泊5日のシンガポール国際大会から昨夜帰って来ました。意義深い思い出でした。

旅行中は関川さんにお世話になりました。ありがとうございました。

関川 博さん

シンガポール国際大会に米山ガバナー公式ツアーで行って来ました。様々な事が大きく変化しました。偶然台湾の洪さんと出会いました。

小越さんお世話になりました。

渡辺良一さん

本日、明日と家庭会合です。よろしく願い致します。

松永さん、卓話よろしく願い致します。

西山徳芳さん

梅が青い実をつけ、梅雨が近い事を感じさせます。

松永一義会員、卓話楽しみにしています。

相場弘介さん

久々の例会出席で申し訳ございませんが、所用の為、本日は中座させていただきます。

柳取崇之さん、 杉山幸英さん、 野水靖之さん、
中村友昭さん、 石倉政雄さん、 船越良則さん、
斎藤弘文さん、 渡部 宏さん、 石橋育於さん、
歸山 肇さん、 丸山行彦さん、 五十嵐晋三さん、
松永隆夫さん、 金子俊郎さん、 渋谷政道さん、
小林卓哉さん、 野崎喜一郎さん、 早川滝徳さん、
中林順一さん、 近藤雄介さん、 嘉瀬一洋さん、
高橋 司さん、 丸山鉄兵さん

松永一義会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

5月29日分 ￥ 35,000
今年度累計 ￥1,355,000

6月のお祝い

◎会員誕生祝

- 1日 石黒良行さん
- 2日 斎藤真澄さん
- 6日 石橋育於さん
- 12日 早川滝徳さん
- 13日 清水泰生さん
- 18日 渡辺良一さん
- 21日 外山浩玲さん



◎夫人誕生祝

- 16日 長谷川明美さん(正実さん)
- 19日 安達葉子さん (俊明さん)
- 21日 野水明子さん (靖之さん)
- 30日 石黒志保さん (良行さん)

◎結婚記念祝

- 1日 石黒良行さん (志保さん)
- 3日 歸山 肇さん (敬さん)
- 11日 長谷川正実さん(明美さん)
- 12日 野水靖之さん (明子さん)
- 13日 渡部 宏さん (千明さん)
- 21日 早川滝徳さん (雅美さん)
- 25日 明田川賢一さん(みゆきさん)
- 27日 相場弘介さん (尚子さん)

「卓話」



松永一義 会員

1950年5月17日 生まれ、(5月17日 ショウヘイの日、5月17日 私の誕生日、そして父の命日です。) 74才の松永一義です。20年ぶりの卓話です。

杉山先輩から卓話をお願いされて、さて何を話せばいいのかとたずねましたら、趣味の話をしたら

とアドバイスをもらいました。

その前に現在の私のロータリー人生20年です。年齢から数えると上から14番目くらい。ロータリー年数で数えると16番目のようです。私より若くて、永く在籍の明田川さん、斎藤真澄さんと萩根澤さんの御三人で

す。7割の方が私より後に入会された事になります。なので簡単に自己紹介させていただきます。

職業は呉服屋さんです。入会は2004年1月7日となっております。入会動機は、それまで1人で商売をやっていたら、世間を全く知らずにいました。入会の2ヶ月前に、全く知らない人が店に訪ねて来られ「ライオンズクラブ」入会を勧められました。その方面の事は興味もなかったので保留として、相談したのが同じ年の萩根澤さんでした。

「ライオンズクラブに誘われたけどどんな事をする所ですか」と、そしたら見学に来なさいと、その年の12月の例会に昼飯に誘われて、1月の入会になりました。自分から飛び込んだのか、釣られたのか、今日にいたってます。

商売の話になりますが、入会してすぐに斎藤弘文先輩から「松永君、君の商売は南極のペンギンに冷蔵庫を売るような商売だね」と、座布団5枚の言葉をもらいました。20年後の今、まさにその通りの状況です。なんとか冷蔵庫が必要なペンギンを見つけよう。冬北海道に食品を送ると凍ってしまうので冷蔵庫に入れるそうです。

それが、皆様から毎年御支援を頂く成人式です。若者が約1,000人集う成人を祝う会に、諸橋轍次先生の手拭いをプレゼントさせていただいております。女性の99%が晴れ着を着用してくれます。当店の冷蔵庫です。

昼飯に釣られて入会しましたが、私釣るのも大好きでして、趣味の一つです。趣味って何でしょう。没頭するほどでもないですけど、永いです。

永いというと、一番はお茶。18才から、尺八は26才から、篠笛は40代後半から、魚釣りは子供の頃から、フナ釣りは竹竿をもって自転車で矢萩あたりまで行ってきました。今は海の上、舟での釣りになりました。

あとは民謡です。三条祭りのたこ囃子を残そうとメンバーを集めております。三条夏まつり民謡流しも。当時商工会議所、斎藤会頭の時より座台の上で笛を吹いています。これも斎藤会頭のお陰と感謝しております。

お茶は18才からですが、新潟時代は石洲流、東京から三条へ帰り、宗徧流に。わけがあり表千家に移り、現在裏千家に落ち着いています。本当はあまり良くない事でしたが、30年以上裏千家で楽しんでます。

ロータリーの友2月号に裏千家15代家元「千玄室氏の100才を迎えて」ロータリー研究会講話要旨という記事が載っていました。現役ロータリアンで茶人です。記事を読んでロータリーがより良く理解できたと思います。記事の最後に「ロータリーというのは、ご飯を食べてお話しするだけではない。自分を磨く場所、心を磨く。絆を持つ。そしてみん

な手をつなぐ。私たちは知っています。この素晴らしさをもって日常の仕事をし、人に接し、行動していいのではないか。少しでも前進している自分の姿、これが大事なことだと私は思っております。」100年間生きて、これが皆さんにお贈りしたい一つの言葉です。すごく良い記事でした。2月号です。是非読み返して下さい。

魚釣りですが、川と海が有ります。昔は先ほど話したように、竹を真ん中で割って管で継いだ竿でした。エサはミミズ。五十嵐川でハヤ等を釣る時はサシ。サシはハエの幼虫、五十嵐川で当時は小学生、こずかいをもらっては釣具屋さんへ寄って、エサを買っては釣りをしていました。フナ釣りは田んぼなかの川、小さな川でミミズを使った釣りでした。どこの田んぼに行っても小川があり釣り場には困りませんでした。フナにナマズ、ライギョ、タナゴに、色の付いてきれいなフナ、朝鮮フナと呼んでいた記憶があります。

現在は海の上です。なぜかと言うと防波堤の黒ダイを新潟東港、西港でやってみました。それなりに楽しくやっておりました。一人で出かける事が多く、その日も東港に出かけ、テトラポットを歩いた時、すべって隙間に落ちかけました。テトラポット表は丸く4つの足のように重ねて海の中から積み上げてあり、ノリや貝が表面に付き、すごく滑りやすいものです。20代でした。若さで平気でヒョイヒョイと歩いていて滑って、隙間に落ちかけました。落ちたら一人では上がるのは無理な場所です。人もいない、アッと、運の良い事に背中ナナメに竿袋を掛けており、それが支え棒になり止まったので落ちずにすみ、命拾いしてからこの釣りをやめました。年間何人か亡くなっています。防波堤釣りは高波やテトラの危険が多いのです。

それから船の釣りに変更し今の釣りになってます。真ダイ釣りとアジ釣りを中心に行ってます。鯛釣りは直江津港と、東尋坊の先鷹巣港からの釣りが主になります。ここの釣りは新潟にはない特殊な釣りになります。釣りバカ日誌のスーサン、ハマチャンを思い出して下さい。貸し切りの船で、のんびりと船

頭さんと話をしながら、酒は飲みませんが飯を食べながらの釣りです。マキ餌をしながら仕掛けを流して釣る方法です。マキ餌というのは餌のアキアミをまきながら、その流れに仕掛けを乗せて当たりを待つ釣り方です。これは船頭さんの腕次第です。20年以上通ってます。初めの頃の船頭さん、何人か乗船しましたが、全く釣らせてくれませんでした。私の腕が悪いのか、道具が良くないのか数年悩みました。坊主(何も釣れない)ではと通い続けました。

ある年、うちの奥さんも同行すると言い出して、行くにはトイレ付きの船、そしてペットの犬を泊めてくれるを宿を探さなければならなくなり、その宿を探して、その主が船頭というぴったりの宿があり、ここ10年はそこに通っています。その前は数匹釣れば御の字の釣りがその船に乗り、10数匹のタイを釣らせてくれたのです。釣り方、エサのまき方、色々な方法を教えてもらい、前の釣り方が全く違ってたと思い、この出会いに感謝しています。

面白いですよ、アジ釣りは。これは簡単です。新潟の岩船港から出る夜釣りです。夜灯りを付け、魚を集めて釣る方法です。サビキと違って、エサを付けずにギジエで釣るので重りを付け落とすだけ。釣れる魚はさまざま。とっても面白い楽な釣りです。ただし船酔いする人はやめた方が安全ですね。

他に尺八、篠笛を吹いています。余り上手くなっていませんが、三条の文化を守ろうとがんばっています。時間があれば違いを聞いてもらえたらと思っています。



次週例会 6月12日 「一年を振り返って」
吉井直樹 会長、小林吾郎 幹事

次々週例会 6月19日 夜例会「会長幹事慰労会」
18:30~ 於 二洲楼

